



## **XXVIII Comunicaciones Científicas y Tecnológicas**

Orden Poster: CS-002 (ID: 2478)

**Autor:** Rosas Villarrubia, Ingrid Yanina

**Título:** **Violencia doméstica y su relación con las barreras en el acceso a la justicia de las mujeres en la ciudad de Corrientes**

**Director:** Ayala Rojas, Dora Esther

**Palabras clave:** género, derechos humanos, interseccionalidad

**Área de Beca:** Cs. Sociales

**Tipo Beca:** Cofinanciadas Doctorales

**Periodo:** 01/04/2019 al 31/03/2025

**Lugar de trabajo:** Facultad De Derecho Y Cs. Sociales Y Políticas

**Proyecto:** (20G001) El desarrollo Social Inclusivo en la Argentina. Políticas existentes y desigualdades persistentes.

### **Resumen:**

La presente comunicación aborda el análisis del acceso a la justicia por parte de las mujeres víctimas de violencia doméstica de la ciudad de Corrientes y su relación con las barreras existentes. Desde la perspectiva de la ONU-Mujeres (2018) que trabaja en la programación de herramientas para garantizar el derecho de acceso a la justicia en las mujeres y los factores que limitan su acceso en condiciones de igualdad. Esta línea de investigación (ONU-Mujeres) identifica en dos grandes clasificaciones las barreras que condicionan su ejercicio, que están integradas por las características personales y circunstancias situacionales.

El objetivo de esta comunicación es identificar la relación de las barreras económicas, sociales, culturales y jurídicas con el acceso a la justicia de las mujeres víctimas de violencia doméstica en la ciudad de Corrientes. Trabajaremos sobre la hipótesis de que el acceso a la justicia de las mujeres víctimas de violencia doméstica de la ciudad de Corrientes es obstaculizado debido a la presencia de barreras que limitan su empoderamiento jurídico. Se hace uso de la revisión documental y el análisis de datos cualitativos. El método es de carácter funcionalista y analítico.

Las mujeres víctimas de violencia doméstica de la ciudad de Corrientes se ven condicionadas en el ejercicio del derecho de acceso a la justicia por factores económicos, sociales, jurídicos y culturales. La violencia doméstica fortalece su situación de desigualdad en el acceso e integra una de las circunstancias situacionales abordadas por la ONU-Mujeres (2018). Las prácticas de violencia refuerzan la situación de vulnerabilidad que afrontan estas mujeres que se ven favorecidos por contextos discriminatorios.

Por ello, requiere la adopción de medidas para trabajar con los puntos de programación para el acceso a la justicia de las mujeres que propone la ONU-Mujeres. Estos puntos se integran por el entorno propicio para el acceso a la justicia, Instituciones eficaces y empoderamiento jurídico de las mujeres.